den, so daß diese nicht erkennen konnten, welche Bedeutung ihre Produktion für die Planerfüllung der Montagebetriebe hat. Besonders gefährdet ist die Versorgung der Betriebe mit Gießereierzeugnissen, obwohl die Gießereien in den ersten zwei Monaten 65,8 Prozent ihres Quartalsplans erfüllt haben. Ursache ist der außerordentlich hohe Ausschuß insbesondere bei Grauguß, Zylinderguß und Spezialguß, der sich häufig erst bei der Bearbeitung der Teile zeigt.

Es ist notwendig, daß die Parteiorganisationen der SED in diesen Gießereibetrieben einen ernsten Kampf führen gegen den Ausschuß und für die Erhöhung der Qualität der Produktion.

Das Ministerium für Maschinenbau soll besondere Maßnahmen treffen, um in den Hauptverwaltungen Gießereien sowie Auto- und Traktorenbau die Schwierigkeiten zu überwinden. Es müssen ferner von diesem Ministerium ernste Anstrengungen unternommen werden, um den Rückstand bei der Planerfüllung in landwirtschaftlichen Maschinen, Ersatzteilen für landwirtschaftliche Maschinen und Fahrzeuge, Motorrädern, Fahrrädern, Nähmaschinen, Kühlschränken, Fernsehapparaten und Fotoapparaten aufzuholen.

Außerordentliche Leistungen wurden auch von den Werktätigen und der Intelligenz im Industriezweig Elektrotechnik vollbracht. Der Fünfjahrplan setzte hier für 1953 das Ziel, die Produktion auf 144 Prozent gegenüber dem Jahre 1950 zu erhöhen. Es wurde jedoch eine Steigerung auf 193,8 Prozent erreicht. (Beifall.) Noch im Jahre 1950 konnten wir in der Deutschen Demokratischen Republik keine Kraftwerksturbogeneratoren bauen. 1954 produzieren wir bereits 76 Stück.

Im Industriezweig Chemie stellte der Fünfjahrplaii die Aufgabe, die Produktion gegenüber dem Jahre 1950 auf 145,5 Prozent im Jahre 1953 zu erhöhen. Tatsächlich gelang es, die Produktion auf 157 Prozent zu steigern. Die gute Zusammenarbeit der Werktätigen und der Intelligenz in der chemischen Industrie ermöglichte, die Produktion von Schwefelsäure, als einem wichtigen Ausgangsprodukt, im Jahre 1953 um 1,7 Prozent über den Fünfjahrplan hinaus zu erfüllen. Ein großer Erfolg war die Aufnahme der Penicillinproduktion. Hier wurde die Produktion von unseren Werktätigen und der Intelligenz im Jahre 1953 um 2200 Milliarden Einheiten über das Ziel des Fünfjahrplans hinaus gesteigert. Damit erhalten unsere Ärzte in ausreichender Menge eines der wichtigsten Präparate zur Gesunderhaltung unserer Bevölkerung. (Beifall.)